

LES SAINTS DU TRÈS HAUT

(LES SAINTS DES HAUTS LIEUX)

Les saints régneront avec le Messie

Un enseignement unique de l'Ancien Testament concernant le royaume messianique à venir est que les saints ressuscités régneront avec le Messie. Un seul passage de l'Ancien Testament fait spécifiquement référence à ce règne, probablement parce qu'il concerne l'Église et non Israël. Le commentaire de Keil sur Dan 7:18 est en accord avec ma thèse selon laquelle les saints constituent la famille royale dans le Royaume de Dieu, il dit:« Les saints du Très-Haut » ne sont ni les Juifs, qui ont l'habitude de s'appeler « saints » (surtout dans les Psaumes et Daniel), contrairement aux païens, ni à l'Israël converti du millénaire, mais, comme nous le soutenons à partir d'Exode 19:6, Deut 7:6, les vrais membres de la nation de l'alliance, l'Israël du Nouveau Testament de Dieu, c'est-à-dire la congrégation de la nouvelle alliance, composée d'Israël et des fidèles de toutes les nations ; car le royaume que Dieu donne au Fils de l'homme comprendra, selon Dan 7:14, ceux qui sont rachetés parmi toutes les nations de la terre. L'idée de la durée éternelle de leur royaume est, par les mots « pour toujours et à jamais », élevée au degré superlatif.

Dn 7:18 Mais le peuple saint du Très-Haut recevra le royaume et le possédera pour toujours – oui, pour toujours et à jamais.

Dn 7:26-27 Mais le tribunal siègera, et son pouvoir (celui de l'Antéchrist) lui sera retiré et complètement détruit pour toujours. Alors la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux seront remises au peuple saint du Très-Haut. Son royaume sera un royaume éternel, et tous les dirigeants l'adoreront et lui obéiront.

Quel impact ces prophéties ont-elles eu sur la pensée juive à l'époque de Jésus ? L'auteur théologique bien connu NT Wright déclare:« Dans les principaux écrits juifs de cette période, couvrant un large éventail de styles, de genres, de convictions politiques et de perspectives théologiques, il n'y a pratiquement aucune preuve que les Juifs s'attendaient à la fin de l'espace. univers temporel. ... Que croyaient-ils alors ? Ils croyaient que l'ordre mondial actuel prendrait fin –

l'ordre mondial dans lequel les païens détenaient le pouvoir, mais pas les Juifs, le peuple de l'alliance du Dieu créateur. (Le Nouveau Testament et le peuple de Dieu [Minneapolis:Fortress Press, 1992], 333). Wright poursuit:« Les disciples attendaient la réalisation des espoirs d'Israël, que l'histoire racontée si souvent dans les Écritures israéliennes atteigne son point culminant. Et la « fin des temps » (Mt 24:3) à laquelle ils aspiraient n'était pas la fin de l'ordre de l'ère spatiale, mais la fin de l'ère actuelle du mal... et l'introduction de (toujours en grande partie cela) mondain) à venir... en d'autres termes, la fin de la période de deuil et d'exil d'Israël et le début de sa liberté et de sa justification.

Dans le livre de Daniel, l'hébreu (1:1 – 2:3, 8:1-12:13) et un dialecte appelé araméen (2:4 – 7:28) sont utilisés. Daniel utilise Illaya en araméen comme titre pour Dieu, traduit par « le Très-Haut » ou Elaha Illaya « le Dieu Très-Haut ». Contrairement à l'hébreu, le mot pour Dieu (Elaha) en araméen est au singulier, donc Dieu et le plus haut sont au singulier. Le pluriel d'Illaya est Elyonin.

Dans Daniel 7:18, 22, 25, 27, il y a des personnes appelées qaddishei Elyonin, généralement traduites par « saints/peuples saints du Très-Haut », les deux mots étant au pluriel. Cependant, comme Elyonin est au pluriel, signifiant « les plus hauts ou les lieux plus hauts », il ne doit pas être interprété comme un titre de Dieu. La forme hébraïque de « Dieu Très-Haut » dans le Psaume 57:3 a le pluriel Elohim pour Dieu et le singulier Elyon pour Très-Haut.

Daniel 7:22 est particulièrement problématique:« Jusqu'à ce que l'Ancien des jours vienne et prononce un jugement en faveur du peuple saint du Très-Haut, et le temps vint où ils possédèrent le royaume. » L'Ancien des Jours et le Très-Haut sont une seule et même personne. Il n'est pas naturel d'appeler Dieu par deux noms différents dans le Sujet et l'Objet de la même phrase.

Ainsi, qaddishei elyonin est mieux traduit par « saints des plus hauts lieux » comme dans Darby, à l'origine une traduction française.

À qui fait référence le pronom à la troisième personne du singulier « à son royaume, obéis-lui » (Dn 7:27) ? L'expression nominale précédente est « le peuple saint du Très-Haut », le mot « peuple » en araméen étant une construction masculine singulière. Les dix derniers versets concernaient les saints, le Messie n'a pas été mentionné depuis le verset 14. GNB et CEV traduisent:« Leur royaume sera un royaume

éternel, et tous les empires les serviront et leur obéiront. » Ceci est confirmé à plusieurs reprises dans l'Apocalypse. « Tu as fait d'eux un royaume et des prêtres pour servir notre Dieu, et ils régneront sur la terre (Ap 5:10). La plupart des traductions disent que les saints régneront sur Terre, mais la préposition grecque peut signifier soit plus/sur, soit plus est plus naturelle après le verbe régner. Les saints vivront dans la Nouvelle Jérusalem d'où ils régneront sur la Terre. Ils verront le visage de Dieu et l'adoreront (Ap 22:5).

La Nouvelle Jérusalem descend du ciel d'auprès de Dieu et la demeure de Dieu sera alors avec eux (Ap 21:2-3). C'est très important. Tout au long de l'Ancien Testament, Dieu a toujours été décrit comme habitant au ciel parmi les êtres spirituels, mais il habitera désormais parmi les humains. La gloire du Messie sera visible au-dessus du temple de Jérusalem, où il sera adoré par toutes les nations de la terre. Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la Nouvelle Jérusalem, et il régnera par l'intermédiaire de ses saints qui y habiteront avec lui (Ap 22:3). Ézéchiél a vu la gloire du Seigneur remplir le temple millénaire de Jérusalem et il a entendu le Seigneur dire qu'il y habiterait parmi son peuple, les Israélites, pour toujours (Ez 43:1-7). Ainsi, le Messie habitera parmi les Israélites mortels dans le temple de Jérusalem, et il habitera parmi l'Église immortelle de la Nouvelle Jérusalem dans le ciel au-dessus. La Nouvelle Jérusalem d'en haut et la Jérusalem terrestre d'en bas sont unies dans des royaumes qui se chevauchent, le céleste et le terrestre.

Les saints reçoivent le royaume et le possèdent pour toujours (Dn 7:18). Le jugement leur est donné (Dn 7:22) et la domination et la grandeur des royaumes sous tout le ciel sont sous leur contrôle (Dn 7:27). La moitié de l'enseignement que Jésus a donné concernant le Royaume de Dieu concerne le peuple de Dieu, les justes ou les élus, car ce sont eux qui constituent la monarchie dans le royaume messianique. Comme Jésus l'a dit à Nicodème, seuls ceux qui sont nés de nouveau du Saint-Esprit peuvent entrer dans cette monarchie. Les doux en héritent, et il existe différents niveaux de statut. Jésus a parlé des gens comme étant les plus petits ou les plus grands dans le Royaume de Dieu.

L'expression intéressante « saints du Très-Haut » apparaît quatre fois (Dn 7:18, 22, 25, 27) et est mieux traduite par « saints des hauts lieux ». Littéralement, en araméen, la langue de Daniel 2:4 à 7:28, l'expression signifie « les saints des hauts lieux ». Le mot

hébreu קֹדֶשׁ signifie saint ou sacré. La première occurrence se trouve dans Exode 19:6 : « Et vous serez pour moi un royaume de prêtres et une nation sainte. » En tant qu'adjectif, cela signifie « saint, sacré ou appartenant à Dieu ». En tant que nom, il signifie « saints ou sacrés » et est généralement traduit par « saints » et parfois « anges ».

L'un des titres hébreux désignant Dieu est El Elyon, qui signifie « le Dieu Très-Haut ». Dans le Psaume 78:56, une forme plus complète est utilisée: Elohim Elyon, où le mot pluriel pour Dieu est utilisé, mais le mot pour « Très-Haut » reste au singulier. Dans Daniel, l'équivalent araméen de ce titre est Illaya, qui apparaît dix fois, avec ou sans un mot précédent pour Dieu. Un autre mot apparenté, Elyonim, apparaît quatre fois, toujours après le mot désignant les saints. Elyonim est le pluriel d'Elyon, mais comme indiqué ci-dessus, la forme plurielle en hébreu n'est jamais utilisée avec le nom de Dieu, le Très-Haut. Pourquoi les traducteurs supposent-ils qu'elyonim signifie « Très-Haut » alors que le mot suit le mot pour les saints ? Daniel 7:25 dit: « Il dira une parole contre le Très-Haut (Illaya = singulier), et il épuisera les saints du Très-Haut (elyonim = pluriel). » Le sens naturel du mot est « choses élevées » ou « lieux élevés ». L'exposant de la Bible du XVIII^e siècle, John Gill, a interprété cette expression comme signifiant: « les saints des hauts lieux ou des royaumes célestes ». Il a dit que ces saints sont ceux-là « qui sont nés d'en haut et sont appelés à une vocation élevée et céleste, vers laquelle ils se pressent, se considérant comme étrangers ici-bas. Les exposants William Kelly et John Nelson Darby suivent également cette interprétation et suggèrent que l'expression « les hauts lieux » a donné naissance à l'expression « lieux célestes » dans les Éphésiens. Paul dit que les chrétiens sont bénis en Christ « de toute bénédiction spirituelle dans les lieux célestes » (Ep 1:3). Christ est assis à la droite de Dieu « dans les lieux célestes » (Ep 1:20), et les chrétiens ont été sauvés, ressuscités avec Christ et assis avec lui « dans les lieux célestes ».

Lorsque l'ange expliqua l'avenir à Daniel, il n'avait peut-être pas compris ce que signifiaient les saints d'un royaume supérieur, mais il comprit que les saints héritaient d'une royauté, qu'ils la posséderaient pour toujours et que cette royauté impliquerait tous les royaumes sur Terre. Il a également entendu dire que les saints seraient décimés par l'Antéchrist avant que Dieu ne juge en leur faveur. Cela nécessitait une croyance en la résurrection. L'ange interprète dit: « À ce moment-là, ton peuple sera délivré, tous ceux dont le nom sera trouvé dans le Livre. Beaucoup de ceux qui dorment dans la poussière de la terre se

réveilleront, certains auront la vie éternelle... et ceux qui sont sages brilleront comme l'éclat du ciel au-dessus ; et ceux qui convertissent beaucoup à la justice, comme les étoiles pour toujours et à jamais » (Dn 12:1-3). Les visions de Jean dans l'Apocalypse nous montrent que lorsque les saints seront ressuscités, ils vivront avec Dieu dans la Nouvelle Jérusalem, dans les royaumes célestes.

Les « saints » ou « peuple saint » dans Daniel sont distincts de la nation juive. Israël est appelé « ton peuple » ou « mon peuple » neuf fois dans les chapitres 9-12 – 9:15, 16, 19, 20, 24, 10:14, 11:14, 12:1 (x2). Les « saints/peuple saintes » sont mentionnés huit fois, toujours dans le contexte de la persécution par l'Antéchrist à la fin des temps. Daniel est le seul prophète de l'Ancien Testament qui a vu l'Église dans la prophétie. Ils seront opprimés pendant trois ans et demi alors que l'Antéchrist leur fera la guerre jusqu'à ce que leur pouvoir soit finalement brisé. Alors l'Ancien des Jours prononcera un jugement en leur faveur, et ils posséderont la royauté (7:18, 22, 27).

Les lieux les plus élevés auxquels appartiennent les saints, ou d'où ils viennent, peuvent être assimilés aux royaumes célestes auxquels Paul fait référence dans les Éphésiens. Dieu a béni les saints dans les royaumes célestes de toute bénédiction spirituelle en Christ (Ep 1:3). Dieu a ressuscité Christ d'entre les morts et l'a fait asseoir à sa droite dans les royaumes célestes (Ep 1:20) et a ressuscité les saints avec Christ et les a assis avec lui dans les royaumes célestes (Ep 2:6). Dieu veut que, par l'intermédiaire de l'Église, sa sagesse multiple soit portée à la connaissance des dirigeants et des autorités des royaumes célestes (Ep 3:10). La lutte des saints n'est pas contre la chair et le sang (les êtres humains), mais contre les dirigeants, les autorités et les puissances de ce monde des ténèbres et contre les forces spirituelles du mal dans les royaumes célestes (Ep 6:12). Les saints ont été exaltés jusqu'aux royaumes célestes et c'est de là, dans la Nouvelle Jérusalem, qu'ils régneront pendant le Millénium. Ce sont les saints des plus hauts lieux dont parle Daniel.

« Les Saints du Très-Haut » est également une expression superflue. « Saints » signifie « personnes saintes », ce qui implique qu'ils appartiennent à Dieu. Le fait que les saints de Daniel soient des disciples de Jésus dans les derniers jours ressort clairement d'une comparaison entre Daniel et l'Apocalypse.

Dn 7:21 Pendant que je regardais, cette corne faisait la guerre aux saints et les vainquit.

Ap 13:7 Il (la bête) reçut le pouvoir de faire la guerre au peuple saint de Dieu et de le vaincre.

Ils sont livrés entre ses mains pour une durée de 3 ans et demi.

Dn 7:25 Le peuple saint sera livré entre ses mains pour un temps, des temps et la moitié d'un temps.

Ap 13:5 La bête reçut une bouche pour prononcer des paroles fières et des blasphèmes et pour exercer son autorité pendant 42 mois.

Dn 12:2-3 Des multitudes qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront ; certains à la vie éternelle, d'autres à la honte et au mépris éternel.

Ap 20:4 Et j'ai vu les âmes de ceux qui... n'avaient pas adoré la bête ni son image... Ils sont revenus à la vie et ont régné avec Christ pendant mille ans.

Dn 7:18 Mais le peuple saint des hauts lieux recevra le royaume et le possédera pour toujours.

Ap 3:21 Au vainqueur, je donnerai le droit de s'asseoir avec moi sur mon trône, tout comme j'ai été victorieux et je me suis assis avec mon Père sur son trône.

Confirmation NT de la prophétie de Daniel concernant le règne des saints

Dans une vision, Daniel a vu l'Ancien des Jours donner au Fils de l'Homme la domination, la gloire et un royaume afin que tous les peuples, nations et langues le servent. Ainsi, après son ascension, Jésus dit à ses disciples que toute autorité au ciel et sur terre lui avait été donnée (Mt 28:18). Ses instructions à cette époque ne concernaient pas que l'Église gouverne avec lui, mais qu'ils devaient aller faire de toutes les nations des disciples. Il reviendrait un jour pour régner sur la Terre, lorsque toutes les nations, peuples et langues impies seraient obligés de le servir. Ce serait à cette époque que ses fidèles disciples régneraient avec lui sur Terre.

Les versets suivants confirment la prophétie de Daniel selon laquelle les saints régneront un jour avec le Messie.

Mt 5:3 Bienheureux les pauvres en esprit, car le Royaume des Cieux est à eux.

Mt 5:5 Bienheureux les doux, car ils hériteront de la Terre.

- Mt 5:10 Bienheureux ceux qui sont persécutés à cause de la justice, car le Royaume des Cieux est à eux.
- Mt 13:43 Alors les justes brilleront comme le soleil dans le royaume de leur Père.
- Mt 19:28 Les disciples de Jésus jugeront Israël
- Mt 25:34 Les justes hériteront du royaume qui leur a été préparé depuis la fondation du monde
- Lc 13:29 Les gens viendront de l'Est et de l'Ouest, du Nord et du Sud et prendront place à la fête dans le Royaume de Dieu
- Lc 19:17 Parce que tu as été digne de confiance dans une toute petite affaire, prends en charge dix villes.
- Lc 22:29-30 Je vous confère un royaume, comme mon Père m'en a conféré un, afin que vous mangiez et buviez à ma table dans mon royaume et que vous vous asseyiez sur des trônes, jugeant les douze tribus d'Israël.
- Rm 8:16-19 L'Esprit lui-même témoigne avec notre esprit que nous sommes les enfants de Dieu. Or, si nous sommes enfants, alors nous sommes héritiers – héritiers de Dieu et cohéritiers du Christ, si toutefois nous partageons ses souffrances afin de pouvoir partager sa gloire.... Car la création attend avec impatience que les enfants de Dieu soient révélés.
- 1 Co 6:2 Fairene savez-vous pas que le peuple du Seigneur jugera le monde ?
- Col 1:12-13 Rendons joyeusement grâce au Père, qui vous a qualifié pour partager l'héritage de son peuple saint dans le royaume de lumière.
- 2 Tm 2:12 Si nous persévérons, nous régnerons aussi avec lui.
- Hé 12:28 Puisque nous recevons un royaume qui ne peut être ébranlé, soyons reconnaissants.
- Jc 2:5 Écoutez, mes chers frères et sœurs ! Dieu n'a-t-il pas choisi ceux qui sont pauvres aux yeux du monde pour qu'ils soient riches en foi et qu'ils héritent du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment.

- 2 P 1:11 Vous recevrez un riche accueil dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.
- Ap 1:6 À celui qui nous aime et nous a libérés de nos péchés par son sang, et a fait de nous un royaume de prêtres pour servir son Dieu et Père.
- Ap 2:26-27 A celui qui sera victorieux et qui fera ma volonté jusqu'au bout, je donnerai autorité sur les nations. Celui-là les gouvernera avec un sceptre de fer et les brisera comme des poteries.
- Ap 3:21 Au vainqueur, je donnerai le droit de s'asseoir avec moi sur mon trône, tout comme j'ai été victorieux et je me suis assis avec mon Père sur son trône.
- Ap 5:10 Tu en as fait un royaume et des prêtres pour servir notre Dieu, et ils régneront sur la terre.
- Ap 20:4 J'ai vu les âmes de ceux qui avaient été décapités à cause de leur témoignage sur Jésus et à cause de la parole de Dieu... Ils sont revenus à la vie et ont régné avec Christ mille ans.
- Ap 20:6b Ils seront prêtres de Dieu et du Christ et régneront avec lui mille ans

Jean, dans sa vision, a vu les saints ressusciter d'entre les morts et régner avec le Messie sur terre (Ap 5:10, 20:5-6) pendant mille ans, vraisemblablement. depuis leur demeure céleste dans la Nouvelle Jérusalem dans le ciel, où dans leurs corps ressuscités, ils iront et repartiront comme des anges. La descente de la Ville Sainte (Ap 20:2, 9-10) se produit dans la vision de Jean des Nouveaux Cieux et de la Nouvelle Terre. Comme il s'agit d'une Terre millénaire, il est raisonnable, voire nécessaire, de considérer la descente de la Nouvelle Jérusalem comme contemporaine de la Résurrection. Les âmes des justes sont maintenant dans la Jérusalem céleste (Hé 12:22). Les saints rencontreront le Seigneur dans les airs où, en tant qu'êtres ressuscités, ils trouveront leur nouvelle demeure, la Nouvelle Jérusalem. Cette cité céleste est appelée l'épouse du Christ, c'est le paradis.

Ce règne physique avec le Christ sur la planète Terre ne doit pas être confondu avec notre exaltation spirituelle. Dieu nous a déjà ressuscités avec Christ et nous a fait asseoir avec lui dans le royaume

céleste. Être assis spirituellement avec Christ sur le trône de Dieu est notre statut actuel exalté (Ep 1:20, 2:6) en prévision des vainqueurs partageant son trône et régnant avec lui sur son trône glorieux sur la terre (Ap 3:21).

Combien de temps Jésus régnera-t-il ? Son royaume peut-il durer éternellement, pour l'éternité ? Gabriel dit à Marie que Jésus régnerait sur Israël pour toujours et que son royaume n'aurait pas de fin (Lc 1, 33). Daniel mentionne à plusieurs reprises que le royaume du Messie est éternel et ne sera jamais détruit. Et ceux qui sont sages brilleront comme les étoiles pour toujours et à jamais. Paul parle du Fils remettant le royaume (sa royauté et son règne) au Père (1 Co 15:24). Cela se produira le jour du jugement, après le millénium, quand on nous dira que la terre et le ciel fuient la présence de Dieu, ne laissant aucune trace. Comme cela marque la fin du monde, la royauté du Messie passera du Fils au Père afin que le Père puisse avoir la pleine autorité sur tout. Cependant, le Fils et les saints continueront à régner avec lui, parce qu'il leur a été promis la vie éternelle et le règne éternel. Le Fils est uni au Père et les saints sont unis au Fils. Quoi que Dieu Tout-Puissant fasse à l'avenir, son Fils et ses enfants rachetés seront impliqués. Il n'y aura plus de péché, de mort, de nuit, de pleurs ou de douleur. Nous verrons le visage de Dieu et le comprendrons dans une certaine mesure. Nous l'aimerons, le servirons et l'adorerons de tout notre cœur. C'est à peu près tout ce que nous savons sur l'état éternel.

Plusieurs écritures indiquent que la terre périra, s'usera comme un vêtement et passera (Ps 102:25, cf. Hé 1:11-12). Jésus a déclaré que le ciel et la terre passeraient, mais ses paroles ne passeront pas (Mt 24:35). La création n'est pas éternelle. Dans Hébreux 12:27, il nous est dit que nous recevons un royaume qui ne peut être ébranlé. Le ciel et la terre s'usent comme un vêtement, Dieu les roulera comme une robe, et comme un vêtement, ils seront changés.

Mais s'agit-il d'une annihilation ou d'une transformation ? Hébreux 12:26-27 prophétise la suppression des choses qui peuvent être ébranlées, afin que les choses qui ne peuvent être ébranlées subsistent. C'est une citation d'Aggée qui dit que Dieu ébranlera les cieux et la terre, la mer et la terre ferme. Il ébranlera toutes les nations, et à la suite de ces jugements, les nations apporteront leurs trésors et rempliront de gloire le temple du Messie (Ag 2:6-9). Aggée ne parle pas d'anéantissement ; son ébranlement des cieux, de la terre, de la

mer et de la terre ferme a à voir avec la Grande Tribulation et la transformation complète qui aura lieu dans le monde lorsque le royaume du monde deviendra le royaume du Seigneur et de son Messie. Ésaïe a également prophétisé que les richesses des nations seraient amenées à Jérusalem (Ésaïe 60:5), et Jean le confirme dans sa vision (Ap 21:24-26).

Il n'y a aucune promesse d'une nouvelle planète ou d'une autre création physique dans la Bible. Ce dont parlaient les prophètes de l'Ancien Testament était une création renouvelée au cours du millénium. La présence des quatre créatures vivantes autour du trône de Dieu suggère que le règne animal continuera d'exister pendant le millénaire. Les rachetés continueront leur existence dans la Nouvelle Jérusalem, cette ville symbolique d'un autre monde où il n'y a ni soleil ni lune, et où il n'y a pas de nuit. Ils régneront pour toujours (Ap 22:5). La Nouvelle Jérusalem descend du ciel, car elle apparaît d'une autre dimension, et notre existence future se déroulera dans cette sphère. Paul a parlé de la sagesse de Dieu, par laquelle il a décrété un plan pour nous avant le début des temps et pour notre gloire. Il a dit que personne n'a vu, entendu ou imaginé à quoi cela ressemblera (1 Co 2:9), donc les théologiens, les philosophes et les scientifiques peuvent être assurés que l'avenir sera radieux pour les rachetés, mais les détails n'ont pas encore été révélés. . Même notre mode d'existence et celui du Messie durant le millénium est un mystère.